

HERALDO DE ZAMORA

PLANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Lunes 13 de Febrero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIGLO II
EDICION ** JUNERO 13 518
AÑO XLIII

Nuestras tropas ocuparon sin resistencia el territorio de Llivia

En el puerto de Cartagena nuestra aviación alcanzó un destructor rojo y otros establecimientos del puerto, derribando en combate aéreo un avión enemigo.

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 11 de Febrero de 1939.

En el día de hoy, nuestras tropas han ocupado, sin resistencia, el territorio de Llivia, enclave situado a un kilómetro de la frontera de Puigcerdá, donde la población les recibió engalanando los balcones con banderas nacionales.

Se sigue recogiendo material en cantidades enormes, entre el que figuran muchos camiones. Una fábrica de material de guerra con gran cantidad de productos. Un taller de aviación, una batería de 155, quince toneladas de municiones, varios centenares de vagones cargados de material de guerra e innumerables depósitos de material diverso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Hoy han sido bombardeados con éxito, los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Alcaracejos, Belalcázar y Chillón, y los del puerto de Valencia.

Salamanca, 11 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 12 de Febrero de 1938.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Alicante y Cartagena, en el que fueron alcanzados un destructor rojo y algunos establecimientos del puerto, y en combate aéreo fué derribado un avión de caza enemigo.

También fué bombardeada una fábrica de material de guerra en Alcoy.

Hoy nuestras fuerzas aéreas han bombardeado los objetivos militares del puerto de Valencia en el que produjeron incendios y los de la estación de Chillón.

Salamanca 12 de Febrero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El comité rojo se establece en Madrid

Francia e Inglaterra preparan el reconocimiento de Franco

Bonnet no ve todavía la cosa clara

París.—A la salida del Ministerio Bonnet conversó brevemente con los periodistas, y a preguntas que le dirigieron sobre el reconocimiento de Gobierno de Burgos por Francia, contestó que esperaba que la cosa se aclarase más aún.

Lo que prueba la existencia de combatientes y extranjeros entre los rojos

París.—Han llegado a Cerbere cuatrocientos individuos de diferentes nacionalidades pertenecientes a las brigadas internacionales, lo que prueba que contra lo afirmado por Negrín, en la zona roja aún hay combatientes extranjeros.

Perpignan está llena de elementos indeseables

Perpignan.—La población de Perpignan se encuentra completamente

llena de refugiados españoles, haciéndose indispensable una estrecha vigilancia debida a los muchos elementos indeseables que entre ellos se hallan.

La cosecha de Murcia incautada por los rojos

Murcia.—Ha sido ordenada en esta provincia la incautación de toda la cosecha, así como de los depósitos de abastecimiento que en ella había con objeto de enviarlos a Madrid, ya que se espera la llega de más de mil personas de diferentes departamentos gubernamentales.

La medida ha causado gran indignación, habiendo sido detenidos varios labradores que se negaban a entregar sus cosechas.

Por pegar pasquines invitando a sublevarse

Madrid.—La Radio Norte de esta capital comunica que han sido detenidas varias personas por proparar noticias falsas y desmoralizadoras.

También fueron detenidos dos hombres que pegaban carteles invitando a la población civil a sublevarse contra el Gobierno.

Los centros políticos de la FAI han sido registrados, ante el temor de un golpe de mano anarcosindicalista.

El Comité rojo, se establece en Madrid.

El sinestro Azaña, después de huir a Francia, ha promulgado desde la capital francesa, la siguiente orden con que trata de continuar sometiendo a la cruel tiranía marxista al pueblo español aún no redimido:

"De acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta de su presidente, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero.—Se establece en Madrid la residencia oficial del

Empresarios:

En todos los pagos de sueldos o salarios que realicen y a partir del 1 de Febrero, debes descontar el UNO por CIENTO, que corresponde como cuota de los trabajadores al Régimen Nacional de Subsidios Familiares.

Solamente existe el Gobierno del General Franco

En los editoriales de los últimos días, que ya no vale ni siquiera la pena de discutir la total victoria de las armas nacionales, sobre las horridas marxistas. Incluso los periódicos más desafectos a la causa nacional, han sustituido sus palabras injuriosas de antes por otras más decorosas.

"Le Temps", considerado como el órgano oficial francés, que hasta ahora se movía en una nebulosa de conceptos, escribe el día 10:

"De todos los modos podemos decir que hemos llegado al mayor cambio de la más trágica de las crisis que hemos conocido después de la guerra, y nos parece indispensable que Francia se encuentre en Burgos en esta hora."

"Le Petit Parisien" dice: "La resistencia en la zona Madrid-Valencia, parece que será abandonada. Desde luego creemos saber que Miaja, defensor de la capital, ha pedido un pasaporte para Francia. El desbordamiento militar y político de la España republicana, se realiza implacablemente".

"Le Liberté" del 9, refiriéndose al viaje de Mr. Bernard, dice que se trata del reconocimiento de "jure", es decir, del reconocimiento de la España Nacional, como único Gobierno que verdaderamente existe en España.

"L'Époque" dice: "Cuanto más retrasemos el reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco, tanto más arriesgaremos para perder. Es de desear que el Consejo de Ministros decida enviar a Burgos un representante".

Por último, el "Diario de Noticias" de Portugal, critica los maniobras francesas para que España—dice—olvide hechos que no puede olvidar, porque hay mucha sangre derramada. España—agrega—no puede ir de acuerdo en este sentido con la política francesa, y al relacionarse con Francia, tendrá que meditar que en la ocasión oportuna el Gobierno francés no estuvo donde debía de estar.

VIDA OFICIAL.—Visitas

Burgos.—El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, recibió ayer las siguientes visitas:

Gobierno de la República

Art. segundo.—El presente decreto entrará en vigor desde la fecha de su aparición en la "Gaceta".

Dado en la Embajada de París, a 11 de febrero de 1939.

No es suficiente para los capicillos rojos la sangre hasta ahora derramada por su culpa. Moscú necesita más víctimas, y estos sicarios a sueldo de Rusia se avienen a prolongar, aunque ya no por mucho tiempo, la espantosa tragedia.

Excmo. señor Duque de Sotomayor, gobernador Civil de Teruel y gobernador Civil de Gerona.

D. Esteban a Fernández de Córdoba.

Córdoba.—El Ayuntamiento de Almodovar del Río, a propuesta de su alcalde, acordó por unanimidad con ceder el título de Hijo Adoptivo de Almodovar del Río, al primer locutor de Radio Nacional de España, Fernando de Fernández de Córdoba.

La Corporación quiere premiar así su noble y constante campaña patriótica y el hecho de que Fernández de Córdoba tomará parte personalmente en la liberación de esta población, como elemento integrante de las fuerzas de ocupación.

Campeonato regional de fútbol

Sevilla.—Ayer se jugó un partido de campeonato regional, entre los equipos del Betis y Balompí de Jerez, venciendo el primero por 2-1.

Al partido asistió mucho público, que siguió con notable interés al desarrollo del encuentro, en el que se pudo ver manifestado el dominio del Betis.

Un acto en el Ateneo sevillano

Sevilla.—Ayer se procedió en el Ateneo al descubrimiento de una lápida con los nombres de todos los socios del mismo caídos en esta Cruzada.

Al acto, que resultó muy emocionante, asistió numeroso público.

Cursos para mandos de las Organizaciones Juveniles

Sevilla.—Se ha inaugurado el curso de formación para mandos de organizaciones juveniles de Sevilla, en el que ha pronunciado una conferencia, el Inspector Nacional de dichas organizaciones.

Presidió el acto el gobernador Civil que pronunció unas palabras exponiendo la finalidad del curso que se inauguraba.

Dividió su conferencia en dos partes. En la primera definió de manera clara y precisa lo que deben hacer las O. Juveniles, después de la experiencia adquirida, y en la segunda, trató de la labor de las Organizaciones en Sevilla, en cuya capital se agrupan más de 10.000 muchachos y otros 20.000 en los pueblos de la provincia.

¡ANGELITO! En el domicilio del fatídico Galarza ha sido hallado un verdadero tesoro

Barcelona.—En la casa que habitaba el fatídico Angel Galarza ha sido hallado un verdadero tesoro, que no ha podido llevarse en su totalidad a Francia.

En un chalet denominado «La Ciénega», en la barriada de Horta, vivía el siniestro Angel Galarza, y allí es donde se ha hallado el tesoro en diversos objetos de oro, de plata y de piedras preciosas. En el cajón central del tocador, en una habitación de dormir fué encontrada una caja conteniendo varios objetos de oro y piedras preciosas, robadas por el tenebroso personaje al marqués de Urquijo, entre ellos, una magnífica espada, en cuyo filo se lee: «La Central Siderúrgica al excelentísimo señor marqués de Urquijo. 30 de abril de 1918»; una placa de oro, ofrecida por el Ayuntamiento de Madrid y dedicada a la señora marquesa de Urquijo por su actuación en favor de los heridos y enfermos de la campaña de Marruecos; otra medalla de oro, dedicada al mar-

qués en el año de 1921 por los heridos de Melilla; una medalla de oro del Ministerio francés del Trabajo; una llave de oro de gentil hombre; una condecoración del Papa León XIII; gran número de alfileres de corbata, etc.

En plata hay cinco grandes cajas conteniendo bandejas, platos, copas, cucharas, jarrones, candelabros y otros objetos más, con un peso total de 200 kilos.

También hay otros objetos artísticos de gran valor, entre ellos un ajedrez de laca con algunas incrustaciones de marfil chino.

Ha sido encontrado igualmente el fichero y la documentación particular del odioso personaje.

Todos estos objetos restituidos fueron robados por Galarza en su época de Ministro de la Gobernación, con Largo Caballero, cuando se hizo público que todos los españoles debían proceder a la entrega de todos los objetos de oro y plata que poseyeran.

LOS AMIGOS DE FRANCO

BERLIN.—Comentando la cuestión española y la prisa con que las democracias ofrecen ahora su amistad a Franco, escribe el "Deutsche Allgemeine Zeitung", en un artículo titulado "Los amigos de Franco":

"Parece que ahora la mayor preocupación de Londres y París la constituye la rendición de Madrid. En el Foreign Office y en el Quai d'Orsay se teme indudablemente que Madrid pudiera rendirse antes de haber logrado los fines diplomáticos que persiguen. Francia se esfuerza por dar ahora un tono conservador a sus gestiones diplomáticas, pues cree que de esta manera compensará la desastrosa política hecha anteriormente. Sin embargo, esto no constituye sino una nueva prueba de la incompreensión del occidente democrático para con las revoluciones nacionales de nuestra época. Las fuerzas de orden vencerán en España, sin necesidad de los amables consejos de las democracias. En España será restablecido el orden dentro del espíritu que anima a los que han luchado

dos años y medio por salvar a su Patria del bolchevismo".

BERLIN.—Toda la Prensa del Reich, sigue al día el desarrollo de los acontecimientos de España y puede decirse que este tema absorbe toda su atención

Comentando las gestiones que hacen las potencias occidentales para lograr una influencia cerca del General Franco, el "Völkischer Beobachter" escribe:

"Londres y París se equivocan totalmente si creen que mostrando una cierta amistad hacia el General Franco, van a lograr que la solución de la guerra de España favorezca en primer lugar a los intereses ingleses y franceses, en vez de a España misma".

El "Maerkische Volkszeitung", dice:

"Lo único que exige y puede exigir con razón el General Franco, es la rendición sin condiciones de sus enemigos. Franco no tiene por qué escuchar las propuestas de los que han sido totalmente derrotados y

menos aún de tener en cuenta su opinión para la reorganización de la nueva España y la definitiva liquidación del poder bolchevique, que durante dos años y medio ha estado oprimiendo a los españoles de la España roja".

Los demás periódicos alemanes ocupan también de esta actividad desplegada ahora por Francia e Inglaterra para captarse las simpatías de la España Nacional y en general, como mentan irónicamente las gestiones que hacen apresuradamente los ambiciosos diplomáticos de las democracias occidentales.

Por lo que respecta a las operaciones militares, la prensa alemana comenta extensamente el gran triunfo alcanzado por las armas de España y dedica los más calurosos elogios a las tropas del Caudillo.

El "NSZ Rheinfront" escribe: "La ofensiva minuciosamente preparada por Franco contra el frente rojo de Cataluña ha constituido la más importante operación militar de toda la guerra de España. Los rojos, com-

pletamente derrotados, han huido en avalancha a refugiarse en Francia. Pero lo más importante es que la derrota política que han sufrido no es inferior a la derrota militar. Los cabecillas rojos se han dado a la fuga y nada mejor que esto demuestra su convencimiento de que su causa se halla totalmente perdida".

El "Niederdeutscher Beobachter", dice:

"Traicionados y abandonados por sus jefes, es indudable que los españoles de la zona roja del sur no tardarán en poner pronto término a la guerra civil".

El "Mitteldeutsche Nationalzeitung", dice:

"La derrota total del frente rojo de Cataluña representa el triunfo de las fuerzas del orden contra las fuerzas destructoras del bolchevismo. El final de la guerra civil española está ya próximo y este triunfo extraordinario merece todos los elogios para el Generalísimo Franco".

Miaja también solicitó su pasaporte a las autoridades francesas para huir de España



Junta Provincial de Fomento Pecuario de Zamora El aprovechamiento de pastos y rastrojeras de los diferentes términos municipales

En el "Boletín Oficial del Estado", fecha 31 de enero próximo pasado, se inserta el Orden del excelentísimo Sr. ministro de Agricultura (que se copia en el "Boletín Oficial" de esta provincia, fecha de hoy) por la que se dan las normas necesarias para el aprovechamiento de pastos y rastrojeras de los diferentes términos municipales.

De excepcional importancia para cuanto tiene relación con el problema agro-pecuario nacional, se espera de todos los componentes de las Juntas Locales de Fomento Pecuario de esta provincia, a las que se confía, cuanto con el mismo se refiere, estudien y presenten el máximo de interés, para que fielmente sea cumplimentado lo que en la misma se ordena.

Esta Provincial, no duda, que por todas las Locales de la provincia, se tendrá en cuenta lo que se detalla en citada Orden, y que a fin de evitar pérdida de tiempo, procurarán reunirse las veces necesarias para utilizar con la máxima urgencia, la confección de las respectivas Ordenanzas; y cualquier duda que pudiese surgirles, pueden consultarla a esta Provincial, dirigiendo la correspondencia: JUNTA PROVINCIAL DE FOMENTO Pecuario GOBIERNO CIVIL, y seguidamente se les informará, y así ver si esta provincia, que en todo momento viene dando pruebas de su lealtad y adhesión al Nuevo Estado, de nuestro invicto Generalísimo Franco, es de las primeras que atiende lo que se ordena.

No debe olvidarse a las Presidencias de las Juntas Locales, que tienen que remitir, por duplicado los ejemplares de las Ordenanzas ya que uno de ellos, hay que elevarlo a la Jefatura Nacional de Ganadería.

Los denominados polígonos a que se refiere la Orden de referencia, son los que los distintos pueblos se denominan, cuarteles pagos, etc.

Se ruega a los señores Presidentes y demás señores Vocales que integran las Juntas Locales, no dilaten ni un solo momento su atención, pa-

ra reunirse seguidamente y laborar de común acuerdo, agricultores y ganaderos, para la confección de las respectivas Ordenanzas, procurando hacer compatibles como sea lo ha prescrito la Superioridad, los intereses de todos en orden de un general, catalo es, el NACIONAL, del que forma parte cada uno de los respectivos términos de esta provincia.

Agricultores y ganaderos de esta Provincial, una vez más podemos comprobar, que los gobernantes del Nuevo Estado traducen en obras, cuanto nos anunciaron, y por ello, nosotros todos, como españoles de la España auténtica, Una Grande y Libre, estamos obligados a aportar con nuestro trabajo lo que sea necesario y se nos mande, para que en plazo brevísimo sea realidad en esta provincia cuanto con la predicha Orden se refiere.

Esta Provincial, atento a cuanto sea necesario prestarán (como desde la reorganización viene actuando) el máximo de interés, para cuanto se relaciona con el problema pecuario de la provincia, habiéndole iniciado lo que con el mismo se refiere, para la mejora de la población ganadera de la misma, con acoplamiento de sementales de razas mejorables, de aptitudes idénticas, a las de los ganados de las diferentes especies de la provincia, y para ello cuenta con el apoyo decidido de la Excelentísima Diputación Provincial, y de la Jefatura Nacional de Ganadería, que con vivísimo interés se viene preocupando de todo lo referente a la ESPAÑA NACIONAL que ha sufrido graves quebrantos en la zona roja, por lo que, nosotros estamos obligados a cooperar a su reconstrucción, ya que cualquier sacrificio que se nos exija, siempre será insignificante, al compararlo con el de nuestro invencible Ejército, el mejor del mundo.

Por tener la seguridad, de que las Juntas Locales, agricultores y ganaderos de la provincia atenderán y cumplimentarán, dentro del plazo

que señala la mencionada Orden, y lo que en la misma se manda, que da esta Provincial reconocidísima a todos diciendo: ¡Franco, Franco Franco! ¡Arriba España!!
Zamora 10 de febrero de 1939.—
III Año Triunfal de la Era Azul—
Presidente de la Junta Provincial de Fomento Pecuario, Fausto Martínez Castillejos.

No abandoneis los pequeños desperdicios de metal que se produzcan en las casas. Recogedlos para vuestros donativos de chatarra, por pequeños que sean.

Los deportes y la quinina

Las dificultades económicas que tienen que vencerse actualmente y que obligan a muchas personas a hacer supremos esfuerzos para mantenerse a flote, hacen que sea más necesario que nunca aumentar el vigor de la raza mediante sanas distracciones y excitando el goce de la vida.

Para ello, lo mejor de todo, después del trabajo corriente, son los deportes, si están bien dirigidos. Permiten éstos saborear plenamente la felicidad de vivir.

Por consiguiente, podemos felicitarnos de ver que los deportes existen y que permiten a los jóvenes desarrollar sus cualidades físicas.

Sabido es de todos que en materia de deportes el entrenamiento es una de las condiciones esenciales para realizar prodigios. Y no se dirá sino una verdad de Perogrullo al anunciar que las personas que exigen de su organismo un esfuerzo excepcional, deben a su vez hacer algo excepcional para su organismo. A este respecto, gozar de buena salud es el primer de los requisitos. Las precauciones que deben tomarse para ese entrenamiento adquieren asimismo cada vez mayor importancia si se quiere mantener el organismo en las mejores condiciones posibles, pues resulta difícil

mantenernos en buen estado durante el invierno, a menudo riguroso en nuestras regiones, por cogerse fácilmente constipados, que no son, las más de las veces, sino el comienzo de la gripe.

Como la palabra deporte es sinónimo de salud para el verdadero deportista, nada hay más desagradable que verse condenado al descanso por alguna indisposición o enfermedad.

No es raro ver en invierno, en los campos de deportes, jugadores cuyo rostro denota que están constipados o sufren de la gripe y que hubieran hecho mejor quedándose en casa.

Muchas son las personas, en su mayoría jóvenes, que tratan a menudo los resfriados por el método del desprecio, pensando que se curarán solo. Es evidente que ignoran las graves consecuencias que puede acarrear un constipado o una gripe.

Los deportistas, así como los aficionados al deporte, que a menudo afrontan viento y marea para jugar o alentar con su presencia a sus preferidos, deben tomar cada día 200 miligramos de quinina. Así podrán continuar practicando útilmente los deportes o asistir a las manifestaciones deportivas sin correr el riesgo de coger la gripe, la influenza o un constipado.

Un ingeniero letón inventa un sistema de cinematógrafo con tres dimensiones

Riga.—(CE) El ingeniero letón Ernetón Laubmann, especializado en aparatos ópticos ha inventado recientemente un nuevo sistema de cinematografía con tres dimensiones, que se asegura elimina el inconveniente de tener que recurrir a dispositivos independientes del aparato proyector. La patente del invento ha sido presentada estos días en la correspondiente oficina alemana y parece que una gran firma alemana ha decidido ya construir tanto los aparatos de proyección como los de tomas de vistas.—(Central Europa)

Un gran monumento al inventor Marconi

Roma.—El Duce ha aprobado el proyecto del gran monumento al inventor Guillermo Marconi que se levantará en la plaza Imperial de la Exposición de 1942. El monumento es obra del escultor Dozzi.

Será de gran altura, en forma de pirámide historiada desde la base hasta la cúspide con episodios que reflejarán las diversas invenciones del sabio italiano, cuya figura se verá en el centro de la base y la cúspide. El monumento, que será un testimonio de la nueva grandeza del arte italiano será inaugurado el año 1942.

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

Cartas por Avión

FUNERARIA **SERVICIO COMPLETO**
HIJA DE SEVER Traslados * Arcas * Coronas
Fabriciano Cid, 8 - TELEFONO 1424

Miaja también quería largarse

Burgos.—Se tienen noticias de que el día 8 de febrero el general Miaja pidió su pasaporte a las autoridades francesas de la Embajada, con el fin de pasar a Francia.

Por causas que se desconocen no pudo obtener el susodicho pasaporte y se quedó en la zona del centro. Esta noticia no ha sido desmentida.

¿Será Tedeschini el sucesor de Pío XI?

Ciudad del Vaticano.—Se ha planteado en los medios vaticanos la cuestión de quién será el sucesor de Pío XI. Se estima indiscutible que la elección recaerá en un Cardenal italiano. Los pronósticos designarían a monseñor Pacellini.

Del Ayuntamiento

En la primera sesión que celebre la Corporación municipal, se tratarán los siguientes asuntos del Orden del Día:

- 1.º Relaciones de jornales y materiales para obras por administración.
- 2.º Solicitud de la Priora del Convento de Cabañales (vulgo Dueñas) sobre retejo de dicho Convento.
- 3.º Id. de D. Miguel Martín sobre limpieza alcantarillado en n.º 3 Carretera de Vigo.
- 4.º Id. de D. Joaquín Gutiérrez, sobre obras anteriores en n.º 12 Plaza Santa Lucía.
- 5.º Id. de D. Antonio Alonso y D.ª Teresa Bartolomé, sobre colocación de lápidas en sepulcros Cuartel de la Magdalena y S. Agustín.
- 6.º Cuenta de medicamentos a la Beneficencia Municipal en el 4.º Trimestre 1938.
- 7.º Solicitud de D. Lorenzo Matilla, interesando depósitos de sebos en rama.
- 8.º Aprobación definitiva de los Padrones del Arbitrio Municipal sobre miradores y balcones, Id. del de Bicicletas, carros de transportes, casinos y círculos de recreo; Id. del del inquilinato.
- 9.º Escrito de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana interesando reposición de acuerdo.
- 10.º Instancia de D.ª Valentina Samaniego, sobre condonación de multa.
- 11.º Id. de D. Andrés Mateos, sobre cambio de nombre de calle.
- 12.º Padrón de la Beneficencia Municipal.

como candidato más seguro, a no ser por la costumbre establecida de que no ascienda al Sillio el secretario de Estado del Papa anterior.

Entre los restantes Cardenales se citan como presuntos Pontífices a monseñor Tedeschini, predilecto de Benedicto XV y a monseñor Fossali.

El Cardenal Boeto se cree no será elegido por pertenecer a la Compañía de Jesús.

Ayer mañana los Cardenales celebraron un primer congreso, decidiendo que el Concilio no se reunirá hasta la llegada de todos los miembros del mismo.

Roosevelt sufre una afección gripal

Washington.—El Presidente Roosevelt se encuentra enfermo a consecuencia de una afección gripal.

Miaja "reorganiza" el ejército rojo

Barcelona.—Comunican de Madrid que el general Miaja está reorganizando el ejército rojo. Está reemplazando 96 altos oficiales por líderes sindicalistas que han recibido una instrucción de suboficiales.

La mayor parte de los Comisarios políticos han sido hechos miembros del partido comunista. En Madrid han sido detenidos un gran número de personas que se manifestaron en favor de la entrega de la ciudad.

Las oficinas de los partidos comunistas se dedican nuevamente a registros domiciliarios.

El general Miaja destituye a más de 90 jefes rojos partidarios de la rendición

Madrid.—El general Miaja ha comenzado a llevar a cabo una depuración extremada en todo el ejército marxista. Más de 90 jefes han sido destituidos por creerse partidarios de la rendición. En su sustitución han sido nombrados jefes que pertenecen a las organizaciones marxistas.

Igualmente los comisarios políticos han sido renovados, nombrándose miembros del partido Comunista, que es uno de los que más acérrimamente defienden la política de resistencia.

Depuraciones en Izquierda Republicana

Valencia.—El partido de Izquierda Republicana ha acordado expulsar a varios miembros destacados del Partido, entre ellos a 12 diputados, por negarse a volver a la zona roja y ser partidarios de la rendición.

HERALDO DE ZAMORA, apart. 13

Casa Gaspar Trumpy
Representante oficial **UNDERWOOD** para Madrid y el Oeste de España.
Academia de Mecanografía
Una hora diaria, durante un mes. . . . 10 pesetas
Dos » » » » » 18 »
ENSEÑANZA RAPIDA Y GARANTIZADA
Plazuela de Santiago, Zamora [TELEFONO 14-80

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes que de esta Sección «han cumplido ya», dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

SE VENDE VINO DE ALBILLO Claret fino de mesa. En la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle Baños número 8, al precio de 950 pesetas los 16 litros, libre de todo derecho.
Horas de despacho: de 11 a 2.

RIDONES.
Medallas, diplomas, de todos los tipos. Encomienda, Matanzas, Bolívar, 9.—BARCELONA.

Sección de Anuncios Económico

MANUEL BELLIDO GARCIA
Médico y Odontólogo
(Sucesor de J. Jaramillo)
CONSULTA
de 10 a 2 y de 5 a 7
Ramos Carrión, 24
Teléfono N.º 1408
Zamora

“La Unión y El Fénix Español”
Compañía Española de Seguros
Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3.—Teléfono 12040.—Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros: Seguros de Incendios, Seguros de Accidentes, Seguros de Vida, Seguros de Transportes, Seguros de Robo.
Subdirector en Zamora: Emilio Prieto Martín, plaza Clara, 61—Teléfono 1720

CLINICA MEDICA
Enfermedades del aparato digestivo
FRANCISCO PASCUAL TASCÓN
Rayos X - - - - Rayo Ultravioleta
Diatermia - - - - Corrientes
Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis.

A nuestros suscriptores
En virtud del aumento del precio de los periódicos en cinco céntimos los LUNES, nos vemos obligados a aumentar nuestras tarifas de suscripción en 75 céntimos, 1'50 pesetas y 2'75 pesetas por trimestre, semestre y año, respectivamente.
—
—
—
Rogamos a cuantas personas nos giran por suscripción tengan en cuenta dicho aumento. —

Doctor Velasco
RAYOS X
RAYOS ULTRAVIOLETA
DIATERMIA - CORRIENTES
Ha trasladado su Clínica a
Avenida de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1567.

VINO NUEVO SUPERIOR.—Se despacha de 11 a 1 y de 4 a 6; en la bodega, Carnicerías número 1, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos.
—
—
—
Teresa de Jesús, si viviera en la tierra, por Santa y por española, haría punto "puerto de caca"— así en español— para la "Campaña del abrigado del Combate Fiente". Mujer española, acude a prestar tu colaboración a la Delegación Provincial de Asistencia a Frientes y Hospitales.

¿Reconocerán mañana conjuntamente Francia e Inglaterra al Gobierno de Burgos?

Extracto de la crónica del Tebib Arrumi

Sin novedades dignas de mención. Poco más o menos estas serán las noticias del Parte Oficial de Guerra, hoy, mañana, y algunos días más. ¿Qué novedades va a haber, cuando nuestros soldados no marcan las novedades con sus avances? Porque como siempre, los rojos están a las resultas de lo que nosotros queremos hacer. Ahora estamos dedicados a la grata operación de recoger el material de guerra abandonado en cantidad de fabulosas, y también a la de ir colocando a los innumerables prisioneros recogidos, así como a la muy humanitaria de aliviar el hambre de las poblaciones liberadas y a la de hacer la justicia que los responsables merecen. De estos directivos hemos cogido hoy muy pocos de los que podríamos llamar primeras figuras, porque como en ocasiones anteriores, también en Cataluña se han escurrido. Ninguno ha querido afrontar el momento de su responsabilidad, y antes de la llegada de nuestras tropas ya se habían puesto a salvo.

Estos dirigentes dicen ahora que todavía van a resistir en los cuatro palmas de tierra que les quedan. ¿Qué han de resistir? Lo único que pretenden es ganar tiempo para llevarse todo lo que puedan robar, simular con este fin, una resistencia que costará torrentes de sangre, para luego, con tiempo suficiente, huir los responsables en barcos y aviones, mientras los pobres milicianos aguantan las consecuencias.

Para ser graños a Rusia, para poder disfrutar de todo lo que han robado, es preciso que los dirigentes apuren el sacrificio de España hasta el final. Esa es la guerra de santa independencia de España que pretenden seguir unos miserables, vendidos a Rusia. Y, ¿cómo habrá inciertos que los crean y los hagan el juego? Pues si es así, también habrán de ser tratados con dureza, porque en la nueva España no se están admitidos los asesinos, pero los locos y necios tampoco son dignos de que se les perdone su conductancia.

Se confirma el próximo reconocimiento de "jure" del Gobierno de Burgos por parte de Inglaterra

Londres.—Es ya un hecho la decisión del Gobierno inglés, tomada en la última reunión del Consejo de Ministros, de reconocer de «jure» al Gobierno del Generalísimo Franco. El agente británico en Burgos ha sido encargado de dar al ministro del Exterior oficialmente esta noticia.

¿Reconocerán mañana conjuntamente Francia e Inglaterra al Gobierno de Burgos?

Londres.—En el último Consejo de Ministros celebrado por el Gobierno inglés se estudiaron las sugerencias hechas por Francia en el sentido de llegar rápidamente al reconocimiento de «jure» del Gobierno de Burgos.

Como el Gobierno inglés tiene ya un agente en España, el de Francia, en lugar de pasar por este trámite designaría inmediatamente un embajador. Esta decisión se supone que se hará pública mañana martes o pasado mañana por la mañana.

También se rumorea que los Gobiernos de Francia e Inglaterra se disponen a reconocer conjuntamente al Gobierno del Generalísimo Franco.

Después de la muerte del Papa Pío XI

Ciudad del Vaticano.—En la mañana de ayer han comenzado las ceremonias fúnebres en sufragio de Pío XI, las cuales durarán nueve días. Los funerales se han celebrado esta mañana a las diez, y tendrán lugar durante los seis días primeros, en la Basilica de San Pedro, y los tres últimos días en la Capilla Sixtina, celebrándose el ceremonial con todo el fasto. El cadáver del Papa descansará en un catafalco rodado de varias filas de candelabros. Todas las dependencias del Vaticano estarán estos días alumbradas con velas. La verja de San Pedro, fué abierta esta mañana, y un enorme gentío comenzó a desfilar ante los restos de Su Santidad. Ayer se reunió durante dos horas la congregación general de Cardenales.

Inhumación del cadáver de Pío XI : : : : :
 Roma.—En la tarde de hoy lunes, será inhumado junto al panteón donde se encuentra enterrado Pío X, el cadáver de Pío XI. El cónclave para elegir nuevo Papa, quedará reunido dentro de los quince días que faltan para cumplir se el plazo dado para este fin.

EL HERALDO DE ZAMORA, de hoy, lunes cuesta 20 céntimos. La diferencia es el tributo de la retaguardia para la lectura de nuestros soldados en los frentes de guerra.

Lea usted
HERALDO DE ZAMORA
 La prensa francesa no cree en Negrín

Paris.—Los periódicos franceses, observan ciertas exageraciones, como consecuencia de la acogida hecha a las tropas del Generalísimo Franco en Barcelona, y que demuestran que Negrín exagera mucho al decir que si continúa la guerra es para seguir la voluntad nacional.

“Le Figaro”, al comentar esta noticia, insiste en que es precisa la presencia de Francia en España.

Francia dice debe tener relaciones con el Gobierno que controla la mayor parte de España, y se impone de manera inaplazable el envío de un Embajador.

Los diputados franceses piden el envío de un Embajador a Burgos : : : : :
 Paris.—Los diputados franceses que han realizado un viaje a la España Nacional, regresaron ayer a París. Tienen la intención, según han manifestado, de visitar a Daladier y a Bonnet, para pedir el envío de un Embajador a Burgos.

Suiza va a reconocer al Gobierno del Generalísimo : : : : :
 Paris.—La Agencia Havas, afirma, que el Gobierno suizo tiene en proyecto reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco, en la próxima semana.

El tratado económico italo alemán : : : : :
 Roma.—El Duce recibió ayer, al jefe de la Delegación económica alemana, expresándole su viva satisfacción por el envío de las conversaciones económicas germano-italianas, que acaban de llevarse a término.

Dichas relaciones estrecharán aún más los lazos que unen a los dos países.

Se reúne el Consejo de Defensa Nacional de Italia : : : : :
 Roma.—Bajo la presidencia del Duce, se reunió ayer el Consejo de Defensa Nacional, adoptando acuerdos. La próxima reunión tendrá lugar en febrero del año próximo.

Los americanos guardan sus secretos de guerra : : : : :
 Washington.—El ministro de Marina

de los Estados Unidos, ha adoptado varias medidas para impedir que llegara a conocimiento de los países extranjeros, los secretos relativos a su aviación de guerra. En los círculos militares se afirma que como consecuencia de dichas medidas se prohibirá la venta de aviones de guerra norteamericanos hasta después de los dos años del primer vuelo de ensayo.

Rusia no podía por menos de presionar : : : : :
 Paris.—Ha visitado al ministro de Relaciones Exteriores, e Embajador de Rusia en París, el cual, según se dice, ha manifestado que su país ve la situación de España de forma muy distinta a la que generalmente se aprecia en Francia.

Esta visita parece relacionarse con el propósito atribuido al Gobierno francés de reconocer al del General Franco.

Una conferencia de Mr. Hull : : : : :
 Washington.—Ha dado una interesante conferencia sobre la situación internacional, el Secretario de Estado, mister Hull, quien se ha abstenido de hacer alusiones críticas a los distintos regímenes políticos porque se gobiernan los países.

Mañana tendrá lugar en Alemania una gran manifestación : : : : :
 Berlín.—La botadura que tendrá lugar mañana en Hamburgo, del primer crucero de 35.000 toneladas construido para la armada alemana, y cuyo acto se celebrará en presencia de Hitler y otras ilustres personalidades, dará lugar a una gran manifestación política y militar.

A las 12:55, Hitler pronunciará una corta alocución que será radiada por las emisoras de Alemania.

Continúa la crisis belga : : : : :
 Bruselas.—El Rey Leopoldo de Bélgica, ha encargado al ministro de Estado, del partido católico, la formación de un nuevo Gobierno.

El ministro anunció al Rey que hoy lunes le daría cuenta del resultado de sus gestiones.

Produce gran satisfacción en Italia la incorporación de Rafael Sánchez Mazas a la España Nacional

Roma.—Al conocerse la noticia de que Rafael Sánchez Mazas había conseguido pasarse a la auténtica España, en los medios intelectuales fascistas, produjo una gran satisfacción, por la alta estima en que se tiene a la gran figura de la Falange.

Rafael Sánchez Mazas, que ha probado su amistad por el pueblo italiano, en labor preciadísima de muchos años de atención y comentario por sus temas artísticos, políticos, sociales, retorna liberado por nuestras armas victoriosas, para ser uno de los que más laboren por el triunfo de la Mano Abierta.

Puede asegurarse que la noticia ha producido emoción tan grande en Roma, que sólo puede compararse con la que siente la España de Franco, en el regreso de uno de sus más esforzados, valientes e inteligentes hijos.

León Blun, presiona

Paris.—Ha visitado a Daladier el judío León Blun, el cual le hizo saber al jefe del Gobierno que en el caso que éste intente reconocer de una manera oficial al general Franco, el partido socialista se opondrá rotundamente a que tal pretensión prevalezca.

Sin embargo Daladier parece estar dispuesto a presentar batalla, si bien hasta mañana martes no se decidirá las cosas en que el jefe del Gobierno tendrá que vencer no pocas dificultades en la reunión de la Cámara.

Viva Español

ULTIMA HORA

A partir de este mes se producirá harina integral

Se declara la responsabilidad de los creadores de la subversión

Servicio especial de HERALDO de las cinco de la tarde

El Rey de Inglaterra envía un telegrama de pésame : : : : :
 Ciudad del Vaticano.—El Cardenal Paccelli ha recibido del Rey de Inglaterra el siguiente telegrama:

“Envío a V. E. mi más profundo y sincero pésame por la importante pérdida que ha experimentado la Iglesia de Roma, en la persona de Su Santidad el Soberano Pontífice.—Jorge VI”.

El cadáver de Pío XI, será trasladado a la tumba de Pío X : : : : :
 Ciudad del Vaticano.—Esta mañana, se celebraron dos funciones religiosas en la Capilla del Santo Sacramento. Una de ellas fué con arreglo al rito bizantino.

El Congreso de Cardenales ha celebrado también esta mañana una nueva reunión, para tratar de asuntos con la Sede vacante.

Mañana martes, después de las cuatro de la tarde, será trasladado el cadáver de Pío XI a la tumba de Pío X, por disposición especial del Papa recientemente fallecido.

A dicha hora se cerrarán las puertas de la Basilica y las ceremonias se celebrarán en clausura.

Durante toda la noche un enorme

gentío ha permanecido en las puertas del Vaticano. Al abrirse las puertas, la muchedumbre se precipitó en el templo, donde rezó ante el cadáver de Pío XI.

Mañana, el cadáver será expuesto únicamente de 7 a 12 de la mañana.

Los chinos han perdido 18 aviones : : : : :
 Tokio.—En un combate aéreo sostenido contra los cazadores, los chinos han perdido 18 aparatos.

Irlanda reconoce el Gobierno de la España Nacional

Dublín 13.—En la última hora de ayer se anunció en esta capital el próximo reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco como único legítimo que existe en España.

En los círculos diplomáticos se declaró que el actual representante irlandés H. L. Kermey ha recibido instrucciones concretas para establecer su residencia oficial en Burgos inmediatamente.

Al ser informado de este acuerdo el Generalísimo Franco, ha enviado un telegrama al jefe del Gobierno de Irlanda, expresando su agradecimiento.

HERALDO DE ZAMORA: Apartado 13

El auxilio a las poblaciones liberadas

Se pone en conocimiento de cuantas personas entreguen donativos en especie para las poblaciones recientemente liberadas que lo hagan en los Gobiernos Civiles y Delegaciones Provinciales de Auxilio Social.

Litvinof dimitirá en Marzo

Paris.—Se comenta en los círculos políticos y diplomáticos, el fracaso ruidoso cosechado por el diplomático ruso, Litvinof, quien no ha logrado que la Sociedad de las Naciones se convirtiera en un frente internacional antifascista.

Por este motivo se cree que tendrá que limitar como representante de Stalin en el órgano ginebrino y que su dimisión se achacara a su edad avanzada.

El rearme de Inglaterra

WASHINGTON.—El gobierno americano aprobó la venta de material de guerra por valor de 4.470.000 dólares a Gran Bretaña; en su mayor parte se trata de aviones. También aprobó la entrega de material de guerra hecha a Francia en enero pasado, por un total de 14.431.000 dólares y la autorización concedida a Francia en el mismo mes para nuevas compras por valor de

569.000 dólares y material de guerra aeronáutica por 1.290.000 dólares ya entregado. Finalmente, las Indias Holandesas han comprado a los Estados Unidos aviones por un total de 700.000 dólares.

Un cine a 609 metros bajo tierra

En una galería, fuera de uso desde hace años, de la mina de Buena Esperanza, del distrito Oberhausen, se ha instalado un moderno salón de cine. Es sin duda el más profundo del mundo. Este singular salón mide 100 metros de largo por 10 de ancho y caben en él, cómodamente, 100 personas.

Los obreros de la mina, en las pausas de su duro trabajo, reciben así en su propia caverna, la visita de las dinámicas imágenes.

HERALDO DE ZAMORA, apart. 13

Quedan exceptuadas las clases de harina de obligada extracción para atender al suministro de pastas para sopa, galletas u otras industrias que inexcusablemente la requieran y que previamente sean autorizados por el Servicio Nacional de Agricultura.

Los nacionalistas triunfan en las elecciones de Francia

Marsella 13.—Ha sido completo el éxito obtenido por los partidos nacionalistas en las elecciones municipales celebradas ayer en esta ciudad.

El triunfo del distrito cuarto ha sido definitivo con la elección completa de todos los candidatos del partido Social francés.

Este resultado es un síntoma elocuente de la situación política de Francia y encierra una gran importancia política.

Burgos.—A bordo del «Comandante Saboya» ha marchado el Cardenal Segura con destino a Nápoles para continuar su viaje a Roma con el fin de tomar parte del próximo Cónclave.

SE VENDEN

Una romana para pesar de 12 a 14 @ y una báscula de 250 kilos. Las dos seminuevas. Para tratar con su dueño, Constantino Iglesias, Obispo Nieto, 12